

Fue cuestionado por relevar “el carisma inigualable” de Kamala Harris: Valdés defiende su permanencia, pese a dichos sobre Convención Demócrata y críticas a Trump

En 2015 dijo que Trump tenía que ver con la aparición de figuras “cuasi fascistoides”, y en 2020, que era “la encarnación de lo peor de la historia de los EE.UU.”.

J. SOTO

En el ojo del huracán estuvo ayer el embajador chileno Juan Gabriel Valdés, quien asistió a la Convención Demócrata durante la campaña presidencial y señaló que era “un acto revitalizador de la democracia” y se refirió al “carisma inigualable” de Kamala Harris, por lo que desde sectores de la oposición pidieron en ese minuto que dejara su cargo.

En 2015, Valdés había calificado a Trump como el “(Franco) Parisi estadounidense” y que el fenómeno tenía que ver con la aparición de figuras “cuasi fascistoides”.

Tras su asistencia a la Convención Demócrata y sus dichos alabando a Harris, parlamentarios y excancilleres de oposición criticaron en ese momento que los embajadores no deben entrometerse en política interna y cuestionaron el pie en que quedarían las relaciones con Estados Unidos de triunfar Donald Trump. También recordaban que en 2020 había señalado que el ahora gobernante era “la encarnación de lo peor de la historia de EE.UU.”.

Ayer, el embajador buscó rebatir esas críticas y dijo que “la relación con Estados Unidos ha sido estable durante la presidencia de Obama, en donde yo estuve aquí; en la presidencia de Trump, en donde también estuve como embajador durante un año y medio, y durante el período del Presidente Biden”, sostiene.



El embajador de Chile en los Estados Unidos, **Juan Gabriel Valdés**.

Y, pese a las críticas por sus dichos, consignó que “la relación se caracteriza por un incremento en la calidad de la asociación y en la densidad de la asociación. Hoy nosotros gozamos de un acuerdo de libre comercio, de un acuerdo de doble tributación y hay interés enorme de los empresarios norteamericanos en Chile y hay una muy buena opinión de Chile entre los empresarios que están invirtiendo en temas de litio; por lo tanto, no veo la razón por la cual Chile pudiera estar agitado ante una situación de esta natu-

raleza”, aseveró Valdés.

Consultado directamente por su participación y dichos respecto de la Convención Demócrata,

Valdés buscó bajarles el perfil e indicó que “honestamente yo creo que ese es un fenómeno chileno y clásico y es como el fenómeno de la Visa Waiver porque, en primer lugar, en Estados Unidos a nadie le importa y a nadie le extraña que vayan los embajadores a las convenciones de los partidos”.

Valdés afirma que a todos los embajadores se les invita a las convenciones que realizan los

partidos más importantes de los Estados Unidos. Y en torno a la Convención Republicana, a la que no asistió ni emitió comentarios, dice que recibió la misma invitación por parte de los republicanos, pero no pudo ir porque en esas fechas la subsecretaria Claudia Sanhueza estuvo en ese país para asistir a un encuentro de la Alianza para la Prosperidad Económica de las Américas.

“Tuvimos una reunión de la APEP, que es el nuevo proyecto de asociación con Estados Unidos, de manera que el embajador no podía estar en otro lugar que no fuera ese”.

Lo que no menciona Valdés es que la iniciativa APEP fue creada por Biden y que su continuidad con el gobierno de Trump no está asegurada.

Sin embargo, el embajador dice que envió un reporte a las autoridades en Santiago de la Convención Republicana, porque su cargo lo obliga a hacer eso.

Sobre el programa Visa Waiver, Valdés menciona que “parece haber una confusión con lo que es una política de migración ilegal que el Presidente Trump ha anunciado y que podría significar la expulsión de cerca de 15 millones de personas. No hay que confundir eso con un acuerdo entre Estados Unidos y Chile para facilitar el turismo, que es lo que significa la Visa Waiver, que Estados Unidos nunca ha tenido más información sobre los chilenos que vienen a Estados Unidos que ahora”.

MEJORAS
El 3 de octubre, Chile y Estados Unidos celebraron las mejoras en intercambio de información del programa Visa Waiver.